

Todas hieren

Pablo Llorca. España. 1997. 82 min. v.o.e. Color



FICHA TÉCNICA

Título original: *Todas hieren*.

Nacionalidad: España. **Año de producción:** 1997.

Dirección y guión: Pablo Llorca.

Producción: Aventura Producciones Audiovisuales / Cámara Oscura Películas.

Productor: Rafael Álvarez.

Fotografía: Aitor Mantxola.

Montaje: Ángel Hernández Zoido.

Ayte. de dirección: José Manuel Benayas.

Sonido: José Martínez de San Mateo.

Director artístico: Jaime Vallauré.

Vestuario: Fernando Cobo, Silvia García Bravo.

Maquillaje: Tatina Cayuela, Arrate Garmendia.

Intérpretes: Luis Miguel Cintra, Leonor Watling, Eusebio Lázaro, Luz Ceballos, Alberto Jiménez, José María Caffarel.

Duración: 82 min. **Versión:** v.o.e. Color.

SINOPSIS

Sartorius vuelve a su pueblo en busca de su esposa, después de haber pasado quince años prisionero en un campo de concentración. En el tren conoce a Beatriz y Bruno, una pareja de recién casados, y juntos se dirigen a la mansión de un excéntrico arquitecto donde se supone que el ex-prisionero se encontrará con su mujer; pero los acontecimientos no se producirán como se espera...

COMENTARIO

Todas hieren es una historia de personajes intensos, envueltos en una atmósfera de misterio. Protagonizada por Leonor Watling y Luis Miguel Cintra, es un ejercicio de estilo del cineasta, que hace del amor el eje de un drama fantástico.

La idea original del guión partió de un antiguo verso latino: "Todas hieren, sólo la última mata". Una frase que a Pablo Llorca le sugirió la lucha de un hombre que se sabe condenado a morir por cumplir un deseo antes de que le dé alcance la Parca. "Cada hora hierne y sólo la última es definitiva. Eso me sugirió un personaje obsesionado con la idea del tiempo", explica. Obsesionado con la idea de vencer en esa carrera contra la muerte y la enfermedad, y cumplir una promesa hecha a la mujer que amaba. La atmósfera general de *Todas hieren* es la de un misterio denso e impreciso, como son imprecisas la época y el lugar donde transcurre la historia. "Tengo tendencia a indeterminarlas. Trabajo con conceptos de personajes, tanto en *Jardines colgantes* (1992) como en ésta, donde atarlos a una época no tendría sentido, molestaría. Trato de crear una atmósfera ambigua, inquietante, creada a partir de pocos elementos identificables", afirma Llorca.

La verdad en el cine, como en la literatura y otras artes, no se ajusta a la verdad histórica, y Llorca bucea en ese terreno. "Una obra sólo responde ante sí misma, tiene que ser autónoma y coherente consigo misma. A un cuadro no se le pide naturalismo, como se le pide a una novela, tal vez. Y al cine se le pide muchísimo, no sé por qué. Yo creo que no es necesario, que es independiente".

Si bien la arquitectura y un congreso de proyectos arquitectónicos utópicos, están en el núcleo del filme, Llorca -que ha ejercido varios años como crítico de arte en algunos medios- considera que el cine no debería ser un campo en el que la plástica juegue con sus reglas.

Todas hieren no es una película experimental. Ni siquiera echa mano de recursos al uso. Llorca orienta su carrera hacia un cine distinto: "En las antologías del cine de los noventa no entro porque mi primera película, *Venecias*, es de 1989. Aunque generacionalmente pertenezco a ese grupo, no estoy muy integrado".

Fietta Jarque . Agosto 1998

http://elpais.com/diario/1998/08/14/cultura/903045609_850215.html

